



## COMMUNIQUE DE PRESSE

### Assemblée générale d'AgriGenève du 22 mars 2023

AgriGenève, l'Association faitière de l'agriculture genevoise, a tenu son assemblée générale ordinaire le 22 mars 2023 à Aigues-Vertes sous la présidence de Monsieur Marc Favre, agriculteur et viticulteur à Sézenove.

#### **Changement de présidence**

Après 20 ans passés à la vice-présidence puis à la présidence d'AgriGenève, Marc Favre a décidé de passer le flambeau. L'assemblée l'a chaleureusement remercié pour toutes ces années où il s'est engagé sans compter en faveur de l'agriculture genevoise. Pour lui succéder, l'assemblée a élu Madame Patricia Bidaux. Elle est active avec sa famille dans une exploitation diversifiée à Troinex-Veyrier. Madame Bidaux n'est pas inconnue du monde agricole genevois. Elle a présidé l'Union des paysannes et femmes rurales genevoise pendant 8 ans, celle de l'Association ma-terre de 2019 à 2022. Elle préside la Commission technique de la marque GRTA depuis 2013 et est membre invitée de la commission consultative pour l'agriculture. Elue en 2018 au Grand Conseil et candidate pour un nouveau mandat, elle a prouvé à maintes reprises son attachement au développement d'une agriculture productrice et durable à Genève. Madame Bidaux sera la première femme à présider AgriGenève et la deuxième femme de Suisse à présider une chambre d'agriculture.

#### **Une année agricole 2022 difficile**

A l'instar de 2021, l'année 2022 a été très difficile pour l'agriculture genevoise. Mais à l'inverse de 2021 trop humide, 2022 a été le théâtre d'une sécheresse rarement observée à Genève. Il faut en effet remonter à 1937 pour trouver un mois de juillet aussi sec. Les cultures ont beaucoup souffert de ce manque de précipitations et surtout de températures extrêmement élevées. Les rendements des cultures de soja, tournesols ou encore de maïs ont été globalement divisés par deux. Quant aux prairies, elles se sont transformées en paillasons, hypothéquant ainsi la production de fourrages pour nourrir le bétail.

#### **Une politique agricole à rebours du bon sens**

La guerre en Ukraine a créé de gros déséquilibres et de nombreuses incertitudes sur les marchés des matières premières agricoles créant une grande insécurité en approvisionnement alimentaire. Or, quelques semaines après cette entrée en guerre, le Conseil fédéral proposait de geler 3.5 % de terres productives en Suisse. A n'y plus rien comprendre et à croire que nos autorités sont déconnectées de la réalité ! Les agriculteurs genevois ont d'ailleurs envoyé un courrier muni de plus de 100 signatures au Conseiller fédéral Guy Parmelin pour lui faire part de leur totale incompréhension face à cette mesure. Début 2023, le Conseil national a malheureusement décidé d'entériner cette proposition qui affaiblit la sécurité alimentaire suisse.

#### **Explosion des frais de production**

Une des conséquences de la guerre en Ukraine a été une très forte augmentation des agents de production. Les prix des engrais, de l'énergie, des emballages a ainsi pris l'ascenseur, grevant les revenus du secteur. Or, une des difficultés du secteur primaire est qu'il n'a que très peu de marge de manœuvre pour répercuter ces augmentations de charges et qu'il dépend du bon vouloir de ses acheteurs, très peu nombreux dans notre pays. Cette situation est d'autant plus critique que l'agriculture genevoise subit les frais de production les plus élevés de Suisse.

AgriGenève

Contact : François Erard, Directeur, 079 291 02 41, [erard@agrigeneve.ch](mailto:erard@agrigeneve.ch)  
Marc Favre, ancien Président, 079 679 11 20  
Patricia Bidaux, Présidente, 079 734 49 08

AgriGenève est une organisation professionnelle faitière qui fédère l'ensemble des filières du secteur primaire genevois. [www.agrigeneve.ch](http://www.agrigeneve.ch)